
ACTA CORRESPONDIENTE A LA D~CIMA SESION ORDINARIA 
DEL COMITE TECNICO DEL FlDElCOMlSO PUBLICO 

"OPERADORA DE PROYECTOS ESTRATEGICOS 
DEL ESTADO DE SONORA" 

En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las trece horas con treinta 
minutos del dla 06 de junio de 2007, en el domicilio que ocupa el salon de 
eventos "Sabor Arte", ubicado en Carlos Ortiz No. 35, esq. Con Veracruz, Col. 
Country Club, de esta ciudad, se dio inicio a la Dbcima Sesibn Ordinaria del 
Cornit6 T6cnico del Fideicomiso Publico denominado "Operadora de Proyectos 
Estrategicos del Estado de Sonora", con el proposito de desarrollar 10s asuntos 
consignados en el siguiente: 

ORDEN DEL D ~ A  

- 
I. Lista de asistencia y verifica&on del quorum legal. 

II. Lectura y, en su caso, aprobaci6n del acta anterior. 

Ill. lnforme de 10s avances de 10s proyectos: A) Guaymas, B) Software, C) 
Costera, D) Pasajes y E) Hermosillo. 

IV. Asuntos Generales. 

I. LlSTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACI~N DEL QUORUM LEGAL. 

En consecuencia, el Lic. Luis Carlos Soto Gutierrez, Secretario T6cnico de este 
Cuerpo Colegiado, manifesto que la convocatoria para esta Decima Sesion 
Ordinaria se realizo a traves de oficio, mismo que fue enviado con la debida 
antelacion a cada uno de 10s miembros del Comite T6cnic0, asi como a 10s 



Acuicultura; Ing. Sergio Avi~a Cecefia en suplencia del Ing. Renato Ulloa 
Valdez, Director General de la Comision de Agua Potable y Alcantarillado; C.P. 
Ruben Lares Ponce como suplente del Lic. Eliseo Morales Rodriguez, 
Coordinador Ejecutivo de la Comision Estatal de Bienes y Concesiones; Lic. 
Epifanio Salido Pavlovich, Coordinador General de la Comisi6n de Fomento al 
Turismo.; Lic. Cesar Alejandro Salazar Platt, Director General de la Comisi6n de 
Ecologia y Desarrollo Sustentable; Lic. Ricardo Maz6n Lizarraga, Ing. Sergio 
Maz6n Rubio, Lic. Arturo Ortega Molina, Ing. Jorge LaborCn Gbmez, Lic. Nikita 
Kyriakis Georgouses, Lic. Carlos Zaragoza De Cima, Lic. Humberto Swarzbeck 
Noriega, Lic. German Tapia Mexia, C. P. Gilberto lnda Duran, Secretario de la 
Contraloria General; Lic. Luis Carlos Soto Gutierrez, Jefe de la Oficina del 
Ejecutivo y Secretario Tecnico. Asimismo, asistieron a la presente sesion 10s 
CC. Lic. Katia Cota Martinez, Lic. 6scar Lopez Ibarra, C.P. Ana Lourdes 
Castelo Lopez Arias, Lic. Said Saavedra Bracamonte, Arq. Jose Guillermo 
Uiloa Martinez y Lic. Salvador Raul Gonzalez Reyna. 

Por lo anterior, 10s presentes tomaron el siguiente: 

ACUERDO. 1-060607. Existe el quorum legal requerido para dar inicio a la 
Decima Sesion Ordinaria del Comite Tecnico del Fideicomiso Publico 
denominado "Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de 
Sonora", de fecha 06 de junio de 2007, considerandose validos 10s 
acuerdos que se tomen en la misma. a". , *  II. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACION DEL ACTA ANTERIOR. . -=. 

Continuando con el uso de la palabra, el Lic. Luis Carlos Soto Gutierrez, 
Secretario Tecnico de este cuerpo colegiado, solicit6 a 10s miembros presentes 
se dispense la lectura del acta de la sesi6n anterior en virtud de haberse hecho 
del conocimiento de 10s asistentes con la debida antelacion, por lo que al no * 
existir comentarios, adiciones u objeciones en razon de su contenido, 10s 
miembros de este Comite Tecnico la aprobaron en todos sus terminos, por lo 
que se tom6 el siguiente: 

ACUERDO. 2-060607. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del contenido y terminos del acta y anexos correspondientes a 
la Novena Sesion Ordinaria de fecha treinta y uno de enero de dos mil 
siete, aprobhndolos en todos 10s terminos. 

Ill. INFORME DE LOS AVANCES DE LOS PROYECTOS: A) GUAYMAS, B) 
SOFTWARE, c )  COSTERA, D) PAsAJEs Y E) HERMosILLo. a 

Continuando con el desahogo del presente punto del orden del dia, el 
C.P. Ricardo Bours Castelo, Vicepresidente de este Cuerpo Colegiado, solicit6 
a cada uno de ios encargados de 10s proyectos se sirvan informar de la 
acciones realizadas en cumplimiento de 10s fines de este Fideicomiso. k' 



En uso de la voz el Arq. Jos6 Guillermo Ulloa Martinez, inform6 que 10s 
avances en la obra de la escala ndutica del Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (FONATUR) dentro de la Marina Guaymas se encuentran en un 98%. 
Seiial6 que estdn por concluir 10s trabajos de obra y que las edificaciones 
tienen un avance del 95%. Ademas se mencion6 que FONATUR continua 
trabajando en la tenencia de la tierra y que se estA trabajando en el proyecto de 
la plaza comercial en terreno de Cine Terrazas. 

Sin embargo, inform6 que las obras de FONATUR continllan 
obstruyendo el trazo del Boulevard Esc6nico definido en el Plan Maestro, por lo 
que se continua trabajando con SlNGLAR y FONATUR en coordinaci6n de la 
Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones y Turismo, a efecto de solucionar la 
problematica. 

Inform6 sobre el avance en 10s tramites para obtener 10s permisos para 
ganar tierra al mar en donde no se ha tenido respuesta por parte de las 
autoridades federales, cuya fecha limite estaba prevista para el 30 de octubre 
de 2006, por lo que el Gobernador del Estado intervendra en la gestion 
directamente con el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(SEMARNAT). 

e 
7 

Asi, el Secretario de la SEMARNAT gird instrucci6n para dar 10s 
resolutivos lo mas pronto posible. Lo que se busca finalmente es obtener la 
tierra de 3.1. Hectareas a favor del Gobierno del Estado de Sonora para 
comenzar su comercializaci6n. Para dar seguimiento a las gestiones en 
menci6n1 se contar6 con el apoyo del Coordinador del CEDES. 

d 
Con respecto a la Primera Fase de Tierra de MG se tiene un avance del 

100% unicamente se esth en espera del titulo del propiedad de la tierra. El 
Ayuntamiento ejercera recursos por la cantidad de $ 15'000,000.00 para la 
construcci6n de un tramo de 600 mts del Boulevard indicado en el plan maestro 
de Marina Guaymas. Cabe mencionar que en virtud de que 10s rellenos de la 
API alteraron 10s rellenos que se tenian proyectados, se tuvieron que hacer las 
adaptaciones necesarias al proyecto. Ademas se trabaja en el proyecto de la 
tierra para su desarrollo. 

En relaci6n a las reubicaciones de la flota en la Bahia se tiene un avance 
del 100% en la realizacibn de 10s proyectos ejecutivos. La Secretaria de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) es quien esth gestionando 10s recursos 
para la construcci6n de 10s muelles para flota pesquera y lograr la reubicaci6n 
de las embarcaciones en la bahla. 

Cabe mencionar que ya se realizo el documento de Marina Guaymas 
como justificacibn social con la empresa encargada de desarrollar el Estudio 



Socioecondmico ante Hacienda, requisito necesario para poder acceder a 
recursos. 

En lo que respecta al Proyecto Marina Bacochibampo, el Arq. Jose 
Guillermo Ulloa Martlnez manifest6 que se reuni6 el Comit6 Tdcnico en el que 
.se reestructurd su consejo y se han nombrado nuevos miembros. Asimismo se 
comentd que el Estado obtiene el control total de 10s bienes del fideicomiso y 
de sus etapas de desarrollo para lo cual se debera seguir contando con el 
apoyo de la Secretarla de lnfraestructura y Desarrollo Urbano y la Comisidn 
Estatal de Bienes y Concesiones. Destacd adembs que mediante el estudio de 
actas y documentos, se ha logrado recuperar un 25% de participaci6n a favor 
del Estado dentro de 10s bienes del Fideicomiso por lo que la sociedad del 
Estado con un particular es por partes iguales. 

Se manifest6 que se hizo entrega del acta al Banco BANAMEX, 
haciendo la aclaracibn de que serd el nuevo Comite T6cnico qui6n girard las 
instrucciones respecto de la titulacibn de 10s bienes. 

En cuanto al ordenamiento de 10s bienes del proyecto, (patrimonio del 
fideicorniso, tierra del Gobierno del Estado de Sonora, tierra federal pe \ 
desincorporar), se deberd seguir contando con el apoyo de la Comisibn Estatal 
de Bienes y Concesiones, para proceder a incorporar las etapas 2 y 3 dentro 
del patrimonio del fideicomiso. 

ComentS que se reactivb la gestibn del Estado para desincorporar 9.7 
hectdreas de tlerra a favor del Gobierno del Estado en ZOFEMAT, acordado 
entre el Gobernador del Estado y el Secretario de la SEMARNAT el 05 de julio 
de 2006. 

AAadib que se han recibido ofertas de distintos grupos que desean 
adquirir 10s bienes del proyecto o su participaci6n en forma de Joint Venture 
con el Gobierno del Estado de Sonora, sin embargo, para tener las facultades 
necesarias de acordar o concretar cualquier oferta, se requiere un avalllo del 
total de 10s bienes, para la cual es de suma importancia contar con el apoyo de 
la Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones a efecto de obtener ese 
documento a la brevedad posible. Todo este proceso se estd realizando para 
efectos de poder analizar, la mejor oferta que se presente. Una vez 
se!eccionada la mejor propuesta en tbrminos socioeconbmicos, y verificar que 
se cuenta con la informacibn t6cnica completa, como topografia, poligonales, 
factibilidades, niveles y estimacibn de costos, se podrd dar inicio al Plan 
Maestro y al Proyecto Ejecutivo. 



este aho. Se considera que alguno de estos muelles pudieran ser utilizados 
para la reubicaci6n de estas embarcaciones. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Guaymas", mismos que se aprecian en el anexo "A" de la presente 
acta, se tom6 el siguiente acuerdo: 

ACUERDO. 3.1-060607. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Guaymas", 
presentando por el Arq. Jose Guillermo Ulloa Martinez. 

B) SOFTWARE. 

En el uso de la palabra, el Lic. Salvador RaSrl Gonzalez Reyna inform6 
del seguimiento de 10s proyectos apoyados en el 2006, sefialando que 
presentan un 90% de avance, coment6 que se tenia contemplado c6mo fecha 
de entrega del Parque Tecnologico el 31 de mayo de 2007, por lo que se 
solicit6 una pr6rroga para hacer entrega el dia 01 de Agosto. Agreg6 que para 
el dia 22 de mayo del presente se concluyeron 22 proyectos y 7 mas estan 
concluirse satisfactoriamente. Agreg6 que entre 10s proyectos ya concluidos 
encuentra la certificaci6n en el estandar internacional CMMl de la fabrica de , 
Software Novutek del lnstituto Tecnolbgico de Sonora (ITSON), dicha 
certificacibn ubica a Novutek como la primera de Sonora y una de las 8 
empresas mexicanas que ha alcanzado el Nivel 3 de calidad de sus procesos 
productivos, reconocimiento que le permite competir en el mercado 
internacional de Software. 

En relacion a 10s proyectos para detonar la lndustria de Software, 
manifest6 que se han seleccionado 33 proyectos de la Convocatoria para 
proyectos individuales de empresas locales, de 10s cuales 17 ya fueron 
aprobados por Prosoft, proyectos que generaran mas de 800 empleos este 
aAo. Agreg6 que se continua con las capacitaciones y certificaciones tecnicas a 
traves de TI Sonora, asi como con la campatia de posicionamiento y la 
certificaci6n de procesos. Respecto a la solicitud de apoyo a proyectos 
educativos de 2007, setial6 que la misma presenta un 40% de avance, 
correspondiendo al equipamiento de aulas de capacitaci6n en las principales 
Universidades del Estado, incorporation de certificaciones en curriculas 
escolares, creaci6n de centros de certificaci6n dentro de lnstituciones 
Educativas, vinculacibn de empresas, corredores academicos y centro de 
residencia profesionales. 

Agreg6 que se continlja trabajando en el posicionamiento de la industria 
de Software en Sonora, por lo que se ha participando en eventos nacionales e 
internacionales. En esta ciudad se particip6 en el for0 de clusters fronterizos 
participando ademas en byte night con el CEO de Microsof? en la ciudad 
Phoenix, Arizona, de igual forma se asisti6 a la Comision Sonora-Arizon 1 



Coment6 que se tiene contemplado participar en la Campafla de Promocidn 
lnternacional de la lndustria de TI Mexicana, denominada Mexico-IT. 

Con relacibn al Parque Tecnologico en Ciudad Obregdn, comentd que 
tiene un avance del 70%, se planea concluir para el 01 de Agosto del at70 en 
curso, la imagen del parque tiene un avance de 40%, de la operaci6n del 
parque coment6 que hay un avance del 20% y que se estA definiendo lo 
relacionado a la operation del mismo, creacion de la empresa operadora y 10s 
mecanismos de contratacibn del personal del parque. Agreg6 que se estA 
trabajando en un proyecto en conjunto con ltson y un consultor externo, relativo 
a la oferta de servicios de valor agregado adicionales a la renta dentro del 
Parque. Asimismo inform6 que existe una propuesta del Proyecto Ejecutivo de 
la Segunda Etapa, que comprenderia la contrataci6n del Proyecto Ejecutivo del 
2do. Edificio, Area comercial y Areas comunes. 

Respecto de la creacion del Fideicomiso que sera duet70 del Parque 
Tecnol6gic0, coment6 que inicialmente Itson propuso el valor del terreno de 6. 
mdp. Cuando se hizo el avallio un at70 despues aproximadamente, este arroj 
un valor de 10.8mdp, lo cual repercute en 10s porcentajes de participaci6n d 
lmpulsor dentro del fideicomiso. El comit6 t6cnico acord6 que se debe respet 
el valor del terreno convino inicialmente. 

.-L .-. . 
Para finalizar con su exposici6n, inform6 que existen proyectos 

especiales como el de Regi6n TecnolrSgica, que forma parte del Forum Euro- 
latinoamericano de Torino para la promoci6n del desarrollo regional basado en 
la innovacidn donde se logr6 que Sonora sea considerado una de las 15 
regiones que formaran parte de este movimiento. 

R 

Una vez que se hicieron del conocimiento de 10s asistentes 10s avances 
del proyecto "Software", mismos que se aprecian en el anexo "B" de la presente 
acta, se tomaron 10s siguientes acuerdos: 

ACUERDO. 3.2-060607. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Software", 
presentando por el Lic. Raul Salvador Gonzalez Reyna. 

ACUERDO. 3.3-060607. Los miembros de este Comite Tecnico aprueban 
por unanimidad la realization de 10s trabajos relativos al Proyecto 
denominado Sonora HR Network-Empleo Tecnologico, cuyo objetivo es 
identificar, ubicar, contactar y organizar la informacion de la capacidad 
humana generada en Sonora con el perfil, la experiencia y disposicion, 
para participar en 10s proyectos relacionados con la industria de Software 
en el Estado. lncluye el desarrollo de una pagina de Internet, coordinacion 
para la captura por parte de las instituciones educativas de 10s datos de 
sus ex alumnos y graduados de las carreras afines del proyecto Software 
y la ejecucion del Programa Sonorense Vuelve a Casa, que incluye 



de la ejecucidn de este proyecto serd cubierto por el Consejo para la 
Promocion Economics del Estado de Sonora. 

ACUERDO. 3.4-060607.- Este 0rgano de Gobierno acuerda por 
unanimjdad no aceptar peticidn del lnstituto Tecnologico de Sonora 
ITSON de que se reconozca como valor del terreno que esta aportando al 
fideicomiso, la cantidad de $10'784,576.40 (Son diez millones setecientos 
ochenta y cuatro mil quinientos setenta y seis pesos 4011 00 M.N) y solicita 
al lnstituto Tecnol6gico de Sonora ITSON que se respete el valor 
acordado al inicio del proyecto del Parque Tecnologico por la cantidad de 
$6'900,000.00 (Son seis millones novecientos mil pesos 001100 M.N). 

C) COSTERA. 

En uso de la voz el Lic. Oscar Lopez lbarra inform6 que en lo que 
respecta al avance carretero de la primera etapa del proyecto, en el tramo 
comprendido entre Puerto PeAasco y Golfo de Santa Clara, se ha desarrollado 
en un 60% de manera global. Explico que de un presupuesto original del orden 
de 329 millones de pesos, se redimensiono a 612 millones de pesos en virtud 
de que en un principio no se consideraba carpeta asfaltica en 10s acotamientos 
lo que increment6 el presupuesto. Agreg6 que derivado del Convenio Carretero 
entre el Gobierno Federal y Estatal se han obtenido recursos por el orden de 
461 millones de pesos quedando 151 millones de pesos pendientes por 
autorizar por este Cuerpo Colegiado y en su caso ser aplicados. 

En relacion a la segunda etapa, referida al tramo "El Desemboque a 
Puerto Libertad", comento que en el Ejido Guillermo Prieto se llevo a cab0 la 
inscripcion ante el Registro Agrario Nacional (RAN) de la Asamblea de 
Formalidad Especial donde se da la anuencia para la liberacion del Derecho de 
Via a favor del Gobierno del Estado, asignandosele para tal efecto el folio 
26RA00796 por dicha dependencia federal. Esta Asamblea de formalidad 
especial se realizo el 12 de mayo ante Notario Pljblico y la Procuraduria 
Agraria concluy6ndose ademas 10s trabajos tecnicos y cartograficos de dicho 
Ejido. Por otro lado, al Ejido Celestino Gasca se le esta otorgando asesoria 
legal a efecto de agilizar la obtencion del dominio pleno de sus parcelas y 
poder proceder a formalizar 10s Acuerdos que se han tomado con ese Ejido. En 
relacion al Ejido Manuel Avi~a Camacho comento que se esta trabajando en 10s 
contratos correspondientes para la formalizacion de su aportacion 
correspondiente del Derecho de Via. 

Sobre las acciones a realizar en el tramo carretero San Luis Rio 
Colorado al Golfo de Santa Clara, manifesto que esta trabajando en el armado 
del paquete de informacion asi como en 10s Terminos de Referencia para e 
conjunto- la Secretaria de lnfraestructura y Desarrollo Urbano diseiiar 



estd trabajando en la identificaci6n de grupos potenciales que pudieran tener la 
capacidad tbcnica y econbmica de realizar dicha obra. 

Inforrnb, por otro lado, de 10s avances que se tienen en torno a 10s 
contratos con las diferentes firmas externas que este 6rgano de Gobierno le 
autoriz6,en su IX sesibn. En este sentido, inform0 que a la firma externa 
contratada con el objeto de realizar la investigacion del estado que guardan las 
diferentes propiedades aledaAas a lo que sera la carretera costera, Stewart 
Title Baja, S.A. de C.V., se le entrego un anticipo de $179,520.00 pesos, por 

;* concepto de honorarios con 10s cuales se pudo dar inicio al proceso de . . ' certificacion de 10s primeros 25 tltulos de propiedad. 

Por otra parte, al Despacho Urrea, Mdrquez y Asociados se le entreg6 la 
cantidad de $73,500.00 pesos, como anticipo por las labores de cardcter 
tecnico en la liberacidn del derecho de via en el tramo "El Desemboque a 
Puerto Libertadn. Sumado a lo anterior, se entreg6 la cantidad de $172,704.40 
pesos por concepto del primer pago por 10s avances presentados. Afiadid que 
la firma Ernest & Young ha dado cumplimiento a 10s trabajos para 10s cuales 
fue contratada, mismos que incluyen la supervision y auditoria de 10s trabajos 
legales en pro de 10s procesos de liberacibn del derecho de via y de la reserva 
territorial de 10s ejidos comprendidos en la segunda etapa del proyecto 
carretero. Asimismo, la firma Agora, ha realizado recorridos a lo largo del Mar 
de Cortes desde Guaymas al Golfo de Santa Clara tanto por tierra como por 
mar. Cabe sefialar que se sostuvieron reuniones con grupos de trabajo de 
diferentes instancias del Gobierno Estatal, como SIDUR, TURISMO, 
SAGARPHA, COMISI~N DE AGUA POTABLE Y ALCANTARILLADO y 
CEDES, ello en pro de la conformacion para la formulaci6n del Plan Maestro 
Riviera Mar de Cortbs. A la fecha "La Operadora" le ha otorgado un anticipo de 
1'026,885.60 pesos. 

Por ultimo, sometio a la consideracidn de este 6rgano de Gobierno la 
contratacidn del Lic. Francisco Cadena Griego, especialista en gestoria y litigio 
agrario, a efecto de que realice las gestiones correspondientes para regularizar 
10s terrenos que el Ejido Celestino Gasca Villasefior tiene comprometidos con 
"La Operadora", s e g h  contrato preliminar de donacidn signado en octubre de 
2006. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Costera", mismos que se aprecian en el anexo "C" de la presente 
acta, se tomaron 10s siguientes acuerdos: 

ACUERDO. 3.5-060607. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Costera" 
presentando por el Lic. Oscar Lopez Ibarra. 

..- 



General de este Fideicomiso, para contratar 10s servicios profesionales 
del Lic. Francisco Cadena Griego, especialista en gestoria y litigio agrario, 
a efecto de que realice las gestiones correspondientes para regularizar 
10s terrenos que el ejido Celestino Gasca Villaseiior tiene comprometidos 
con Impulsor segun contrato preliminar de donaci6n signado en octubre 
de 2006. 

D) PASAJES. 

En uso de la palabra la C. P. Ana Lourdes Castelo L6pez Arias, inform6 
que se concluy6 la construction del Proyecto de Vialidad y de Regeneraci6n de 
lmagen Urbana de la calle 32 prolongaci6n Revoluci6n1 camino a la "Cholla" en 
Puerto PeAasco, en el cuai se invirti6 la cantidad de 11.8 millones de pesos, de 
10s cuales 3 millones de pesos fueron gestionados por parte de "La Operadora". 

En este proyecto resultaron beneficiados directamente 105 comerciantes 
de artesania y otros articulos, agreg6 que 10s objetivos cumplidos fueron: su 
organizacidn y capacitaci6n; la mejora significativa de las condiciones fisicas de 
la zona y ia ampliaci6n de 10s giros comerciales, quedando pendiente la 
inauguracibn de dicho proyecto. 

Respecto al proyecto denominado "Adopta una Milla" ubicado en la 
ciudad de Nogales, Sonora, inform6 que se concluy6 la primera etapa, la cual 
tuvo una inversi6n de 3.9 millones de pesos por parte de la empresa Motorola 
de Nogales y 0.8 millones de pesos del Gobierno del Estado, resultando 
beneficiados 60 inmuebles ubicados en la zona, cumpli6ndose 10s objetivos 
establecidos; quedando pendiente la inauguracidn de la primera etepa del 
proyecto y el inicio de la construcci6n de su segunda etapa. 

Por otra parte, manifest6 que la construcci6n del Paraje Comercial 
Artesanal en Masiaca, ubicado en el Municipio de Navojoa ha sido concluido, 
mismo que tuvo una inversion de 2.6 millones de pesos, de 10s cuales la 
Secretaria del lnfraestructura y Desarrollo Urbano (SIDUR) aport6 el 42%, la 
Secretaria de Economia el 38% y la Comision Nacional para el Desarrollo de 
10s Pueblos lndigenas (CDI) el 20% restante; resultando beneficiados 150 
artesanos mayos integrados en la denominada Sociedad Cooperativa 
"Artesanlas Tusi Yari, S. C. de R. L. de C. V., cumpli6ndose asi con la 
conservation y difusi6n de la Cultura Mayo, fortaleciendo a las microeconomia 
asi como a las rutas turisticas en la entidad. Agreg6 que como actividades 
complementarias estAn: una obra hidrhulica por parte de la Comisi6n Estatal 
del Agua y otra de telefonia por parte de la empresa TELMEX; asi como el 
seguimiento del funcionamiento de la citada Sociedad Cooperativa. SeAalando 
que esta pendiente la inauguration de dicho proyecto. 



Con relaci6n a la primera 
revitalizaci6n en imagen urbana del 

etapa 
Barrio 

del proyecto arquitectbnico de 'v 
Antiguo de Villa de Seris, en el 

Municipio de Hermosillo, sefiald que la primera etapa dio inicio en el mes de 
mayo de 2007 y tendra una inversidn de 9 millones de pesos, que serAn 
cubiertos con aportaciones del H. Ayuntamiento de Hermosillo (2.25 millones 
de pesos); del Gobierno del Estado de Sonora (2.25 millones de pesos) y de 
"La Operadoran (4.5 millones de pesos). 

Manifest6 que algunas de las acciones realizadas fueron: reubicaci6n de 
dos familias que ocupaban el inmueble ubicado en la esquina de las calles 
Zaragoza y Miguel Hidalgo propiedad del Gobierno del Estado de Sonora, 
electrificacidn subterrhnea, mejoramiento de las instalaciones de agua potable 
y alcantarillado asi como la elaboration del Plan de Negocios correspondiente 
al efecto inmobiliario que se gestara en la zona. De las acciones a realizar 
sefial6 que est4 pendiente la integraci6n de un Fideicomiso y el trabajo de 
campo con 10s beneficiarios de dicho proyecto el cual se realizara en 
coordinaci6n con el H. Ayuntamiento de Hermosillo. 

Asimismo, inform6 que en Poblado Miguel Aleman, municipio de 
Hermosillo se concluy6 la construcci6n del drenaje pluvial por parte de la e Comision Estatal de Agua y estb pendiente de instalar la red de agua potable y 
alcantarillado en 1.5 kilbmetros, la cual tendrh un costo de 3.3 millones de 
pesos, dichos recursos seran aportados por parte de la Secretaria de 
Desarrollo Social y del H. Ayuntamiento de Hermosillo. Ademas mencion6 que 
la primera etapa del proyecto consiste en la construcci6n de 10s accesos 
oriente y poniente a dicho poblado con un costo aproximado de 2.7 millones de 
pesos y ademas se destinaran 16.6 millones de pesos para la revitalizacion de 
la imagen urbana de 10s inmuebles ubicados en la zona, en un total de 3 
kil6metros. Como pr6ximas acciones menciona que el H. Ayuntamiento de 
Hermosillo realizara la construcci6n de las instalaciones de agua potable y el 
alcantarillado a lo largo de 1.5 km con una inversi6n de 3.3 millones de pesos y 
ademas se iniciara la promoci6n del proyecto de imagen urbana ante 10s 
diferentes sectores productivos de la zona con la finalidad de captar 
aportaciones econdmicas para la realizaci6n de dicho proyecto. 

La C. P. Ana Lourdes Castelo L6pez Arias seAal6 se continua con el 
procedimiento para que la Ciudad de A~amos sea incorporada a la Lista del 
Patrimonio Mundial por parte de la Organizaci6n de las Naciones Unidas para 
la Education, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), proyecto que tiene un costo 
aproximado de 6.0 millones de pesos; de igual manera se proyecta la 
elaboraci6n del Plan Estrat6gico i'A~amos 2030" con un costo aproximado de 
1.8 millones de pesos. 

Con el objetivo de fortalecer la ruta turistica "Rio Sonora", misma qu 
comprende desde Ures hasta Cananea; mencionb que se pretende realizar u 



respectivos atractivos turisticos y que el proyecto arquitectbnico 
correspondiente a las plazas principales y accesos a cada uno de 10s poblados 
seran realizado prbximamente en coordinaci6n con la Comisi6n de Fomento al 
Turismo del Estado de Sonora. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Pasajes", mismos que se aprecian en el anexo "D" de la presente 
acta, se tom6 el siguiente acuerdo: 

ACUERDO. 3.7-060607. Los miembros de este Comit6 T6cnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Pasajes", 
presentando por la C.P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias. 

E) HERMOSILLO. P 
Toma la palabra el C.P Ricardo Bours y presenta a la Lic. Rebeca Rivera 

como nueva integrante dentro de Proyectos Hermosillo, donde tendra a su 
cargo la direction del Proyecto MUSAS, quien presentara posteriormente 
avances a1 respecto. caZ3'  

Cede la palabra al Lic. Said Saavedra, quien inform6 primeramente 
sobre 10s avances del Proyecto Hermosillo Puerta Norte. Dijo que en 
coordinaci6n con la Secretaria de lnfraestructura y Desarrollo Urbano (SIDUR) 
se actualizaron 10s costos de la obra con el fin de poder priorizar acciones y 
estar listos para iniciar obra referente a la prolongaci6n del Boulevard Morelos. 

Asimismo, inform6 que se cuenta ya con 10s proyectos terminados para 
el abastecimiento de agua, drenaje y luz para dicha zona y que actualmente se 
estd trabajando en la promoci6n de venta de macromanzanas, en especifico en 
la primera etapa de la zona oriente, donde se estii tambibn programando 
proximamente una reuni6n con Grupo URBl y el Gobernador del Estado para 
promover el desarrollo de vivienda popular. 

En cuanto al Proyecto Vado del Rio, manifest6 que se continua con la 
promoci6n y comercializaci6n de terrenos, informando de 10s prospectos y 
ventas en proceso durante el periodo de periodo enero-junio de este afio, asi 
mismo inform0 de 10s avances de las obras en desarrollo, referente a las 
inversiones concretadas anteriorrnente, como son: Hotel City Express, Tienda 
Soriana Plus y en construcci6n su tienda de mayoreo City Club, el Hotel 
Lucerna y el parque denominado "Conmemorativo" el cual estara ubicado 
frente a la Hacienda de la Flor con una superficie de 4.2 hectiireas. 

Finalmente, cedi6 la palabra a la Lic. Rebeca Rivera, para que continue 
informando en relacibn al parque conmemorativo y MUSAS. 



E: uso de la palabra la Lic. Rebeca Rivera inform6 que se iniciaron ya 
10s trabaios en dicho parque en coordination con el Ayuntamiento de 
~ermosillo con el fin de 'ir cieando 10s niveles de terraceria necesarios para 
poder recibir a 10s Arboles que seran trasplantados del predio del Proyecto 
MUSAS (actual parque de Villa de Seris), para lo cual la CEDES ha emitido un 
resolutivp de impact0 ambiental donde estipula la vegetaci6n que pod14 ser 
reubicada por sus caracteristicas fisicas y biologicas al nuevo parque. Sefialo 
que este proyecto del Parque Conmemorativo surgi6 como una obra paralela al 
Proyecto MUSAS con el fin de generar una nueva area verde en la zona, con 
condiciones mejores a1 actual Parque de Villa de Seris. 

Asimismo, manifest6 que en cuanto al Proyecto MUSAS, el cual 
consistirh en la edificacibn de un teatro de primer nivel, un museo de arte, un 
centro del visitante y la rehabilitacibn de una plaza la cual se ha denominado 
como Plaza de la Cultura, se entregaron 10s documentos necesarios para 
formalizar la solicitud de recursos al Consejo Nacional Para la Cultura y las 
Artes (CONACULTA) con el fin buscar que la obra sea subsidiada el 50% con 
recursos federales y el 50% restante con recursos estatales. 

Por otra parte, inform6 que se contrato un estudio de mercado con el 
objetivo de conocer el perfil cultural de 10s Sonorenses, asi como un estudi O e i z ! s  
para conocer cual puede ser la figura legal que habrh de representar en un 
futuro al Complejo MUSAS para garantizar su operation, administracion y 
sustentabilidad. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Hermosillo", mismos que se aprecian en el anexo "El1 de la presente 
acta, se tom6 el siguiente acuerdo: 

k-6 
ACUERDO. 3.8-060607. Los miembros de este Comite Tecnico se dan por 
enterados del informe de 10s avances del proyecto "Hermosillo", 
presentando por el Lic. Said Saavedra Bracamonte. 

IV.- ASUNTOS GENERALES. 

Antes de concluir con la presente sesion se tomaron 10s siguientes 
acuerdos: 

ACUERDO 4-060607.- Este organ0 de Gobierno autoriza la ampliacion i 
presupuestal del gasto en el Capitulo (1000) de Servicios Personales por 
la cantidad de: $470, 453.28 ( Son Cuatrocientos setenta Mil, 
Cuatrocientos Cincuenta y Tres 281100 M.N.) recursos necesarios para 
cubrir las remuneraciones y prestaciones al personal de acuerdo al Nue 
Plan de Prevision Social (Se anexa el P.R.T.) quedando un total en 
ejercicio modificado de $1 5'970,453.28 (Son: Quince Millones novecient 
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2007 de acuerdo a sus necesidades operativas mismas que se desglosan 
v 

en 10s oapitulos siguientes: 

(1 000) Servicios Personales $9'729,575.07 
(2000) Materiales y Suministros $486,000.00 
(3000) Servicios Generales $5'599,878.21 
(5000) Bienes Muebles e lnmuebles $155,000.00 

Se hace referencia que en el capitulo 3000, originalmente se program6 en 
las partidas 3302 de Estudios e lnvestigaciones y a la partida 3303 de 
Servicios de lnformatica , $600,000.00 (Son seiscientos mil pesos 001100 
M.N.) y $20,000.00 (Son veinte mil pesos 001100 M.N.) la cual resulto 
insuficiente, por lo tanto se realizo una adecuacion presupuestal en el 
ejercicio del gasto para el segundo trimestre por la cantidad de 
$350,000.00 (Son trescientos cincuenta mil pesos 001100 M.N.) por 
solicitud del Proyecto Hermosillo, afecandose a la partida de Otros 
lmpuestos y Derechos por $350,000.00 (Son trescientos cincuenta mil 
pesos 001100 M.N.) . 

ACUERDO 4.1 -060607.- Este 0rgano de Gobierno aprueba por unanimidad 
la designacion del C.P. Ruben Lares Ponce como miembro suplente del 

\ 
Lit. Eliseo Morales, en sustitucion del Lic. Luis Carlos lturrios Lopez. 
Asimismo, se aprueba la designacion del Ing. Sergio ~ v i l a  Ceceiia como 
miembro suplente del Ing. Renato Ulloa en sustitucion del Ing. Jose Luis 
Jardines Moreno. "k \ 

Por ultimo, el C.P. Ricardo Bours Castelo pregunt6 a 10s presentes si 
existe algun asunto a tratar, quienes manifestaron no tener asuntos pendientes, 
por lo que se declar6 concluida la presente sesion siendo las quince horas con 
veinte minutos del dia 06 de junio de 2007. 

Presidente Vicepresidente 
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